

## ABSTRAK

**Rahmat Shodiqin, NIM : 1503520070.** *Kecerdasan Akal dan Korelasinya Dengan Komponen Pendidikan Dalam Perspektif Al-Qur'an (Analisis Pendidikan Terhadap Ayat-Ayat 'Aql dalam Al-Qur'an)*, di bawah bimbingan I : Prof. Dr. H. Syaifuddin Sabda, M.Ag dan bimbingan II : Prof. Dr. H. Mahyuddin Barni, M.Ag pada Pascasarjana UIN Antasari Banjarmasin, Tahun 2022.

Kata kunci : Kecerdasan Akal, Proses Pembelajaran, Ayat 'Aqala dan Sinonimnya

Banyak konsep yang diutarakan oleh para ahli baik di barat maupun di timur tentang kecerdasan, Howard Gardner menyatakan tentang tujuh sampai sembilan kecerdasan majemuk yang di dalamnya adalah kecerdasan intelektual. Beberapa ulama klasik dalam Islam juga telah banyak membahas tentang akal secara konseptual teoritis dan filosofis baik Al-Farabi, Ibn Rusyd, Ibn Khaldun, Ibn Sina, Ibn Taimiyah hingga Imam Ghazali sementara terkait interaksi akal dalam sebuah pembelajaran terkait delapan komponen pembelajaran yang terdapat dalam ayat 'Aql dan derivasinya dengan tinjauan pendidikan masih belum ditemukan sehingga perlu untuk dikaji lebih jauh lagi.

Penelitian ini berusaha menggali dan menemukan deskripsi interaksi akal perspektif pendidikan dalam Al-Qurân dan mengkaji konsep pembelajaran dalam ayat akal di Al-Qurân.

Penelitian ini adalah penelitian kepustakaan dan bersifat deskriptif kualitatif. Data pokok yang dicari adalah ayat-ayat yang menggunakan kata (term) 'aqala dan sinonimnya. Metode yang dipakai adalah tematik (*maudhu'i*) yang membahas ayat-ayat Al-Qurân sesuai dengan tema atau judul yang telah ditetapkan. Semua ayat yang berkaitan dengan topik tersebut dihimpun. Kemudian dikaji secara mendalam dan tuntas. Kajian tersebut juga didukung dengan dalil-dalil dan fakta (kalau ada) yang dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah; baik argumen itu berasal dari Al-Qurân dan hadits, maupun pemikiran rasional. Dalam penelusuran ayat-ayat yang terkait dengan tema tersebut, maka peneliti mengumpulkannya dan memberikan *edupretasi* (*education interpretation*); yaitu pemaknaan yang ditinjau dari aspek pendidikannya dalam hal ini adalah tinjauan komponen proses pembelajaran, memperkuat urgensinya dan penjelasannya secara *multidisipliner* dengan beberapa referensi, tulisan, penelitian ataupun keterangan ilmiah lainnya yang terkait dengan tema tersebut, baik dari aspek bahasa, psikologi, kesehatan, teknologi, sains dan sebagainya, sehingga akan didapatkan pemahaman yang komprehensif tentang tema yang dibahas.

Beberapa kata sinonim dari 'aqala adalah *fakkara*, *dzakara*, *tadabbara*, *'alima*, *faqaha*, *fahima*, sedangkan yang terkait dengan orang yang berakal, Al-Qur'an menyebutnya dengan *ulu al-albâb*, *ulu an-nuhâ*, *ulu al-'ilmî*, *ulu al-abshar*.

Kecerdasan akal akan terlihat jelas keberadaannya dalam proses pembelajaran, yang mana di dalamnya terdapat tujuan pembelajaran, interaksi pembelajaran antara pendidik dan peserta didiknya dan beberapa komponen pembelajaran lainnya seperti metode, media, maupun evaluasi.

## ABSTRACT

Rahmat Shodiqin, NIM : 1503520070. *Intellectual Intelligence and Its Correlation with Educational Components in the Perspective of the Qur'an (Educational Analysis of the Verses of 'Aql in the Qur'an)*, under first adviser : Prof. Dr. H. Syaifuddin Sabda, M.Ag and second adviser : Prof. Dr. H. Mahyuddin Barni, M.Ag at the Postgraduate program of UIN Antasari Banjarmasin, 2022.

**Keywords:** Intellectual Intelligence, Learning Process, Verse 'Aqala and its Synonyms

Many concepts have been conveyed by scientists both in the west and in the east about intelligence, Howard Gardner put forward the concept of seven to nine multiple intelligences in which intellectual intelligence is. Some classical scholars in Islam have also discussed a lot about reason conceptually, theoretically and philosophically, both Al-Farabi, Ibn Rushd, Ibn Khaldun, Ibn Sina, Ibn Taimiyah to Imam Ghazali while related to the interaction of reason in a learning related to the eight components of learning contained in the verse 'Aql and its derivation with educational review have not been found yet so it needs to be studied further.

This study seeks to explore and find a description of the interaction of reason from an educational perspective in the Qur'an and examines the concept of learning in the verses of reason in the Qur'an.

This research is a literature research and is descriptive qualitative. The main data sought are verses that use the word (term) '*aqala*' and its synonyms. The method used is thematic (*maudhu'i*) which discusses the verses of the Qur'an according to a predetermined theme or title. All verses related to the topic are compiled. Then studied in depth and thoroughly. The study is also supported by arguments and facts (if any) that can be scientifically justified; whether the argument comes from the Qur'an and hadith, as well as rational thought. In searching for verses related to the theme, the researcher collects them and provides educational interpretation; namely the meaning that is viewed from the educational aspect in this case is a review of the components of the learning process, strengthening its urgency and multidisciplinary explanations with several references, writings, research or other scientific information related to the theme, both from aspects of language, psychology, health, technology, science and so on, so that a comprehensive understanding of the themes discussed will be obtained.

Some synonyms of '*aqala*' are *fakkara*, *dzakara*, *tadabbara*, *'alima*, *faqaha*, *fahima*, while those related to intelligent people, the Qur'an calls them *ulū al-albāb*, *ulū an-nuha*, *ulū al-'ilmī*, *ulū al-abshār*.

Intellect of reason will be clearly visible in its existence in the learning process, in which there are learning objectives, learning interactions between educators and students and several other learning components such as methods, media, and evaluation.

## ملخص البحث

رحمات صادقين، رقم قيد الطالب : ١٥٠٣٥٢٠٠٧٠ الذكاء الفكري وارتباطه بالتكوينات التربوية في منظور القرآن (التحليل التربوي لآيات العقل في القرآن)، بتوجيهه من المشرف الأول : البروفيسور الدكتور سيف الدين سبدى، الماجستير و المشرف الثاني : البروفيسور الدكتور محيو الدين بارنى، الماجستير يبرنامج الدراسات العليا بجامعة أنتاساري الإسلامية الحكومية بنجر ماسين، ٢٠٢٢ الكلمات المفتاحية : الذكاء الفكري ، عملية التعلم ، آية العقل و مرادفاته.

هناك كثير من المفاهيم حول الذكاء من قبل العلماء إما من الغرب والشرق، وطرح هوارد جاردнер مفهوم الذكاءات المتعددة من سبعة إلى تسعه والتي يكون فيها الذكاء الفكري. كما ناقش بعض العلماء الكلاسيكيين في الإسلام عن العقل من الناحية المفاهيمية والنظرية والفلسفية ، سواء من الفارابي ، وابن رشد ، وابن خلدون ، وابن سينا ، وابن تيمية حتى الإمام الغزالي، فيما يتعلق بتفاعل العقل في التعلم المتعلق بالدين. ثمانية مكونات التعلم الواردة في آية عقل واشتقاقها مع المراجعة التربوية لم يتم العثور عليها بعد ، لذلك تحتاج إلى مزيد من الدراسة.

تسعى هذه الدراسة إلى استكشاف وإيجاد وصف لتفاعل العقل من منظور تربوي في القرآن وتتحقق مفهوم التعلم في آيات العقل في القرآن.

هذا البحث هو بحث مكتبي وصفي نوعي. البيانات الرئيسية المطلوبة هي الآيات التي تستخدم كلمة (المصطلح) "عقل" ومرادفاتها. الطريقة المستخدمة في هذا البحث يعني طريقة موضوعية التي تناقش آيات القرآن وفقاً لموضوع أو عنوان محدد مسبقاً. يتم تجميع كل الآيات المتعلقة بالموضوع. ثم درس بعمق ودقيق. الدراسة مدرومة بالدلائل او الحجج والحقائق (إن وجدت) التي يمكن تبريرها علمياً؛ هل الحجة تأتي من القرآن والحديث وكذلك من الفكر العقلي. في البحث عن آيات تتعلق بالموضوع يقوم الباحث بجمعها وتقديم تفسير تربوي. أي أن المعنى الذي يُنظر إليه من الناحية التربوية في هذه الحالة هو مراجعة مكونات عملية التعلم ، وتعزيز إلهاجها وتفسيراتها متعددة التخصصات مع العديد من المراجع أو الكتابات أو البحوث أو غيرها من المعلومات العلمية المتعلقة بالموضوع ، سواء من جوانب اللغة وعلم النفس والصحة والتكنولوجيا والعلوم وما إلى ذلك ، بحيث يتم الحصول على فهم شامل للموضوعات التي تمت مناقشتها.

بعض المرادفات من "العقل" هي: فَكَرْ ، ذَكْر ، تَدْبِر ، عِلْم ، فَقَهْ ، فَهِمْ ، أَمَا المرادفات المتعلقة بالذكاء في القرآن يعني أولو الألباب، أولو النهى، أولو العلمي، أولو العلمي وأولو الأ بصار. مكانة ذكاء العقل ستظهر واضحة في عملية التعلم، حيث توجد في أهداف تعليمية و العملية التعليمية بين المعلمين والطلبة والعديد من مكونات التعلم الأخرى مثل الأساليب التعليمية والوسائل والتقييم.